



Regierungsratsbeschluss vom 09. September 2025

Erinnerung an das Pogrom im Januar 1349 in Basel; Widmung "Brunnen der Erinnerung" am Rümelinsplatz

P230889

1. Der Regierungsrat widmet den Brunnen am Rümelinsplatz der «Erinnerung an das jüdische Leben im Basler Mittelalter und das Pogrom 1349 und benennt den Brunnen neu als «Brunnen der Erinnerung».
2. Der Regierungsrat beschliesst das vorgeschlagene Vorgehen für die Realisierung der Erinnerungsinstallation.

Begründung

Im Januar 2024 jährt sich das Pogrom von 1349 gegen Jüdinnen und Juden in Basel zum 675. Mal. Bis heute gibt es dafür keinen Ort der Erinnerung. An dieses Ereignis zu erinnern, ist wichtig für das jüdische Selbstverständnis und die Basler Erinnerungskultur. Die Erinnerungsinstallation soll sich auf das jüdische Leben konzentrieren und durch eine Direktbeauftragung eines Künstlers, einer Künstlerin oder eines kuratorischen Teams umgesetzt werden. Die Erinnerungsinstallation soll sich auf den Brunnen am Rümelinsplatz beziehen. Die Widmung des Brunnens am Rümelinsplatz und die Neubenennung in einen «Brunnen der Erinnerung» ermöglicht es, den Auftrag für ein Kunstwerk mit dem Status eines offiziellen Denkmals zu vergeben.

